

Proyecto de Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación Argentina...

Resuelve:

Expresar su beneplácito hacia el Colegio María de Guadalupe de Tigre, Provincia de Buenos Aires, por haber sido seleccionado entre las 50 mejores escuelas del mundo en los premios World's Best School Prizes 2024, en la categoría de "colaboración con la comunidad", destacándose por su notable labor en contextos de vulnerabilidad y su compromiso con la educación inclusiva y de calidad.

FIRMANTES: FINOCCHIARO, ALEJANDRO; RITONDO, CRISTIAN.

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El presente proyecto tiene por objeto expresar el beneplácito de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación hacia el Colegio María de Guadalupe de Tigre, Provincia de Buenos Aires, por haber sido seleccionado entre las 50 mejores escuelas del mundo en los premios World's Best School Prizes 2024, en la categoría de "colaboración con la comunidad".

El Colegio María de Guadalupe, ubicado junto al barrio popular Las Tunas, fue fundado hace 12 años con la misión de ofrecer educación de calidad en contextos de vulnerabilidad. A pesar de las difíciles condiciones socioeconómicas de muchos de sus estudiantes, la escuela ha logrado resultados académicos superiores al promedio nacional, demostrando que con el apoyo adecuado, todos los niños pueden aprender y alcanzar su potencial.

El colegio, de gestión privada con aportes estatales, funciona con una cuota mínima que representa alrededor del 12% del costo por alumno, y ofrece becas para quienes no pueden pagarla. Esta estructura financiera permite que la institución brinde una educación de calidad a un costo similar al de la educación de gestión estatal, garantizando el acceso a una educación inclusiva e innovadora.

El reconocimiento en los premios World's Best School Prizes 2024 destaca la notable labor del colegio en la integración y colaboración con la comunidad. La institución ha desarrollado programas innovadores como la Orientación Vocacional, Mentoría e Inclusión Laboral, los cuales han sido fundamentales para mejorar la empleabilidad de los estudiantes del último año y los egresados. Estos programas incluyen capacitaciones en habilidades socioemocionales, laborales y técnicas, y se apoyan en alianzas con empresas locales, ONG y familias.

El impacto de estos programas ha sido significativo: la escuela ha logrado disminuir del 21% al 13% el porcentaje de egresados que no estudian ni trabajan, y ha duplicado en dos años el acceso de los graduados al trabajo formal. Además, cerca del 50% de los egresados accede a estudios superiores, una cifra muy superior al promedio para contextos de vulnerabilidad.

La directora de Desarrollo Institucional del colegio, María Luz Diez, ha destacado la importancia de la articulación con múltiples actores, incluyendo a las familias, organizaciones de la sociedad civil y empresas, como clave para el éxito de su modelo educativo. Este enfoque comunitario no solo mejora las oportunidades de los estudiantes, sino que también crea un modelo replicable en otras comunidades, como ya se está haciendo en Garín, donde funciona el Colegio Rosario Vera Peñaloza.

El premio World's Best School Prizes celebra a las escuelas por su papel fundamental en el desarrollo de la próxima generación y su contribución al progreso de la sociedad. La nominación del Colegio María de Guadalupe es un testimonio de su compromiso con la educación inclusiva y de calidad, y un reconocimiento de su impacto positivo en la comunidad.

Por todo lo expuesto, solicitamos a nuestros pares acompañar el presente proyecto.

FIRMANTES: FINOCCHIARO, ALEJANDRO; RITONDO, CRISTIAN.